

大空に

輪島市立東陽中学校(第4号)

令和6年7月1日(月)

校訓「自主」「忍耐」「友愛」「健康」

ホームページにもアップしています⇒



「思いを表現すること」で…

どんよりとした梅雨空の下、みずみずしい紫陽花の花が彩りを添えてくれています。新年度がスタートして3カ月。本日、ようやく、第1回目の学校公開を行うことができました。保護者・地域の皆様方には、ご多用にもかかわらず、ご来校の上、生徒の活動の様子を見ていただき深く感謝申し上げます。

発災以降、多くの方から様々な形でご支援をいただいておりますが、それは、新年度になっても変わらず、4月から今日に至るまで、本当に多くの方々からお便りや物資、演奏やスポーツ交流など、あたたかなお心遣いを頂戴しております。本来ならば、お一人お一人にお礼を申し上げるべきところではございますが、失礼ながらこの場をお借りして、お礼申し上げます。ありがとうございます。

ご支援をいただく一方で、常々、「皆様からのお気持ちに対して、私達は、何がお返しできるのだろう…」と考え、しかし、答えを見つけられずにおりました。

そんな折、生徒のこんな言葉にハッとさせられました。

「外からどなたかが来られて、お話や演奏や何かしていただいた時、必ず感想を言おうと思って聴いている。」「自分達が感想を言った時、相手の方が嬉しそうにしているのを見るのが嬉しい。」と。確かに、外部から先生方をお招きした授業の終盤に、「感想・意見や質問はありませんか？」と生徒に問いかけた時、彼らは必ず手を挙げて、その時々感動したことや初めて知ったこと、そして、感謝の言葉を相手の方に伝えていました。現在、その輪は少しずつですが広まってきています。

また、先日、輪島市内の中学3年生を対象としたイタリアの豪華客船「コスタセレーナ号」への招待が、天候悪化のため、急遽、中止となった時のことです。ご招待いただいたことへのお礼として、挨拶(東陽中・門前中の代表)と和太鼓演奏(輪島中有志)を準備しておりました。当初、挨拶は日本語でする予定でしたが、船長がイタリアの方だとわかり、冒頭「Buongiorno(ボンジョルノ)」で始め、日本語部分は英訳して伝えようと、繰り返し練習をしていましたので、中止の連絡を受け、すぐに伝えました。淡々と私の話を聴いていた彼の様子に、内心、「ガッカリしていないのかな？」と思いながらも、「残念やったよね…」と声をかけました。すると、「こんなこと(能登半島地震)がなければ、招待されること自体が、あり得ないことだったので…」という言葉が返ってきました。企画・招待してくださった方々の思いを彼は十分に理解し、「ありがたいこと」とそのお気持ちに感謝していたのだということが伝わってきました。(彼の言葉を伝えたところ、先方も恐縮されていました。)

生徒のこうした言動から、「思いを表現すること」「相手に伝えること」が、お互いを元気にし、気持ちを前向きにしてくれるのだと思いました。

この後、学校生活・学校行事や地域の活動の中で、生徒達がどのように「思いを表現」し、周囲に伝えてくれるのか楽しみです。東陽中の教職員&保護者・地域の皆様方が応援していますからね!

校長 柿本 二美代



令和6年度石川県中学校体育大会 大会スローガン

優秀作品『応援を背に 感謝を胸に 仲間と共に最高の景色へ』2年生

小中合同避難訓練《不審者対応》

6月5日(水)の5限目に、小中合同で不審者対応の避難訓練を行いました。「もし、教室にいるときに不審者が現れたら…」という想定で、小中学生が真剣に訓練に取り組みました。放送や先生の指示をよく聴き、全員が安全に体育館に避難することができました。訓練の後には、輪島警察署の方から護身術を教えてくださいました。教えていただいた3パターンの護身術の他、どんな状況でも自分の身を守ることができるように、今日、学んだことを忘れずに過ごしていきましょう。支援物資をいただいた防犯ブザーも登下校時のもしもの時に備えておいてください。



振り返り 護身術を教えてもらったけど、体格の差があったりして逃げられなかったりする場合もあるということが分かった。そのほかにもやっぱり練習を続けていくことが大切なんだと改めて実感することができた。【2年】

ふるさと魅力発見講座② 世界農業遺産「能登の里山里海」について

県政出前講座 講師：石川県農林水産部 里山振興室

世界農業遺産推進グループ 課長補佐 岩池 洋一 氏

6月20日(木)県政出前講座を活用し、ふるさと魅力発見講座②「世界農業遺産『能登の里山里海』」を行いました。そもそも「世界農業遺産とは？」のお話から始まり、「世界遺産」と「世界農業遺産」の違いや「能登の里山里海」が世界農業遺産に認定された意義とその価値を知ることができました。さらにその保全・活用に向けた取組についても考えを深めることで、ふるさと能登について様々な視点から再考することができ、能登の里山里海に携わる人々の思いについて触れることができました。里山里海は、生徒たちにとって身近ではあるものの、身近であるからこそ今まで目を向けることがなかったことや、その魅力についても考えることができました。



振り返り 自然や文化が意外とたくさん周りにあった。輪島や町野にしかないものがある、当たり前だと思っていたものが、世界農業遺産だったりして、驚いた。キリコとかが、どこにでもあるものかと思っていたけど、能登の外では珍しいと思った。イトヨやホクリクサンショウウオがどこにいるのか知りたい。【2年】

振り返り 景観・文化・生物多様性の3つの項目全部達成できるところが町野だと思った。自分たちが住んでいる所が世界農業遺産であることを再確認したから「誰かがやってくれる」じゃなくて、自分ができるボランティアや地域のことを知って行って、地域を守る活動をしていきたいと思った。そして、今日の講話をこれからの学校生活にも生かしていきたい。また、自分の身近にある千枚田や祭りなどの文化財をもっと調べて知りたい。【2年】

振り返り 僕は里山と里海の意味を知らなかったの、知ることが出来て嬉しかったです。だから千枚田は里山なんだと分かりました。また、ため池が1800個もあるなんて知りませんでした。国がトキとの共生に向けた取組をしているのも知らなかったです。化学肥料などを使わない、水田の整備などの活動をしていると聞いたことがあります。僕にできることは少ないけれど、できることを見つけていきたいです。【3年】

♪オルカ ウィンドコンサート♪

6月20日(木)と21日(金)の2日間にわたり「文化芸術による派遣事業」のウィンドコンサートがありました。老若男女、知っている曲、聞いたことがある曲をたくさん演奏してください、生徒も職員も癒された時間でした♪



振り返り ♪とても近くでの生の音色がとても迫力があって、また聞きたいなと思いました。学校のドラムで、あんなに感動できる音を生み出せるのが流石だなと思いました。指揮者なしで、リズムよく演奏したり、東陽中の校歌のテンポをその場で合わせていたのがかっこよかったです。輪島まで来ていただいたので、今度は自分が大阪に聞きに行きたいなと思いました。またいつか聞きたいです。【3年】

8月の行事予定

6日(火) 全校登校日
30日(金) 2学期始業式

※学校閉庁は10日(土)～18日(日)です。



7月の行事予定

- 1日(月) 学校公開/PTA委員会/調理場運営委員会
- 3日(水) 期末テスト1日目/生徒会委員会
- 4日(木) 期末テスト2日目/薬物乱用防止教室
- 8日(月) オペラワークショップ
- 9日(火) こころの授業/ふるさと魅力発見講座③
- 10日(水) 生徒会球技大会/職員会議
- 12日(金) ワックスがけ①
- 16日(火) 安全点検/1年耳鼻科検診
- 17日(水) 現代美術展鑑賞/生徒会委員会
- 18日(木) 小中合同バレーボール交流
- 19日(金) 終業式・1学期通知表渡し
PTA奉仕作業(町野小体育館ワックスがけ)
- 30日(火) サイエンスチャレンジ(ラピア鹿島)



～保護者の皆様へ～

- ①7月1日(月)は学校公開です。終日、町野小の教室で授業を行います。14:50～15:40はPTAの委員会を行います。できるだけ参加していただきますようお願いいたします。
- ②7月19日(金)は、通知表渡しの後、15:00～1時間程度、町野小学校の体育館のワックスがけ(雑巾がけ)を行います。暑さが予想されますが、ご協力をお願いいたします。
- ③東陽中のホームページをリニューアルしました。まだご覧になられていない方は、ぜひご覧ください。ご意見やご感想をいただくと、ありがたいです。